
《金陵十三钗》一周

票房 1 亿 5 千万元

被称张艺谋最高水平

从本月 15 日下午 6 时

起，《金陵十三钗》 就以破

竹之势横扫全国票房。

截至 18 日，张艺谋的电影《金

陵十三钗》总票房达到 1 亿 5 千万

元。 影片出品人、总监制张伟平接

受采访时称，对这个票房数据比较

满意：“这才刚开了个头，相信从电

影院里走出来的观众，一定会将自

己的观影感受告诉亲朋好友，随着

口碑的传播和建立，《金陵十三钗》

真正发力，还在后头。 ”

《金陵十三钗》自 15 日上映以

来，获得社会广泛好评。 从知名的

电视人、电影导演、作家、影评人、

出版人，到普通的网友、博友和观

众，都通过各种途径，表达对影片

的喜爱之情。

央视 1 套节目部主任，曾创立

央视“经济年度人物评选”等品牌

栏目的著名电视人许文广评价说，

被《金陵十三钗》震撼的不是眼睛

和耳朵，而是心灵。 它是一部悲剧，

却让你看到冷峻中的一抹光亮；它

表现的是绝境，却让你看到人性不

屈服于绝望的力量；它让你直面战

争的残酷，更让你感受人性的光辉

与温暖。 许文广认为，《金陵十三

钗》的改编超越原作，它代表了张

艺谋的最高水准。

和许文广持相似观点的是《观

音山》 的制片人方励：“《金陵十三

钗》是张导近年来最好的作品。 战

争场面出色，妓女与学生们的关系

转换动人，演员的肢体表演、台词

节奏、情感控制都无可挑剔。

目前，《金陵十三钗》在豆瓣网

的电影评分是 8.2 分， 这个分值不

仅是贺岁档几部国产大片的最高

分，也是十年来，网友给张艺谋的

电影打出的最高分 （据腾讯网）

现状之一：过度包装

过度包装原本是指商品在结构、 材料或装

潢过程中过度粉饰造成浪费， 而现在过度包装

却在娱乐圈中越来越盛行。 在这个“八卦无限，

娱乐至死”的年代，最典型的就是大多数明星过

度 PS 的照片，让观众无法容忍。尤其在广告中，

明星的脸被过度 PS 之后，皱纹、眼袋都不

见了，这样的过度包装在现实生活中很容

易误导消费者。

英国广告标准局 (ASA)就曾“封杀”了

著名影星朱莉亚·罗伯茨， 原因是照片中

的她被 PS 得太完美了，PS 后不能代表产

品所能达到的效果。 ASA 裁定这种广告误

导公众，违反了广告标准法，禁止继续发

行。 因此，董洁的抱怨可能只是冰山一角，过度

包装坑害的不仅是艺人，还有不知情的消费者。

现状之二：过度跟风

过度包装并不是娱乐圈唯一的怪现状，过

度跟风同样困扰着娱乐产业。拿电视剧来讲，题

材单一，一种题材剧火了就大力跟风，搬出一大

堆相同题材，一“穿越”全“穿越”，一“宫斗”全

“宫斗”， 使得广电总局不得不在黄金档禁播宫

斗戏、穿越剧等电视剧，力求其题材不要过度同

化，以及要尊重历史。

其实，跟风在综艺节目中更为显著，情感类

和婚恋类节目上演卫视大战。 节目中意识形态

的问题和舆论引导的偏颇使得它们走上不归

路，“限娱令”诞生的重要原因就在于此。

现状之三：过度选秀

从 2004 年选秀节目《超级女声》和《快乐男

声》诞生以来，中国有了一批属于自己用票选出

的草根明星。一时间，选秀节目如雨后春笋般涌

出， 随之出现了在校生旷课追星， 卖血追星等

“疯狂”现状。过度选秀不仅使得新人辈出，还带

来了许多糟粕，以及违背法律道德的事情发生。

《快乐女声》被叫停或许是一件好事，从而让青

少年重新矫正不良的追星方式。所以，提倡理智

娱乐，有度娱乐，才能真正净化娱乐圈的“过度”

之风。 （据腾讯网）

天下 / 娱乐

2011 年 12 月 21 日 星期三

16

编辑 / 徐舒帆 美编 / 姚倩倩 TEL：0392-2189936� E-mail:tiderain@126.com

淇河晨报

揭娱乐圈“过度”成风

“与《品位》合作

很多次，这次 P 得太

狠，我只能期待内页

图文了，别再让我泪

奔……”内地著名女

星董洁在微博上无

意中的一句抱怨，引

发了众多网友的围

观。起因是在该杂志

的封面照片中，原本

清纯无比的董洁经

过 PS（通过技术处

理使图片达到理想

效果）之后，变得面

目全非， 判若两人。

董洁无意中的一句

大实话，道出如今娱

乐圈的怪相———过

度包装。

董

洁


